



## Ebrard golpea primero en una precampaña anticipada que agita a las bases morenistas



Ahora sí se destapó la botella soltando las corcholatas al aire. Los aspirantes a suceder a López Obrador en Morena son de sobra conocidos, pero el presidente ha pisado el acelerador y el nivel electoral ha subido la temperatura meses antes de los plazos oficiales. Otra vez. [Marcelo Ebrard, segundo en las encuestas](#), ha querido ser el primero en salir de esta nueva meta, abandonando su puesto de trabajo actual este lunes. Entró a Palacio Nacional de traje y salió con en camiseta de precampaña con mensaje: Sonrían, todo va a estar bien; una declaración: “Yo a Palacio Nacional no vuelvo hasta 2024”; y una primera puya: “Mi plan b es invitar a Claudia Sheinbaum como secretaria de Gobernación”. Ebrard sabe que las semanas que siguen son cruciales para él, el único que puede acortar espacio en la carrera contra la alcaldesa de la capital, [primera en los sondeos](#). El 28 de agosto, cuando empiece a levantarse la encuesta interna de Morena [para definir al candidato ganador](#), las cartas estarán echadas, pero aún hay margen para las sorpresas.

La oposición sigue maniatada en una alianza de partidos que todavía tiene que definir el proceso para designar un candidato y lograr que arraigue. Son varios los que se han postulado, pero el resultado final es muy incierto. Movimiento Ciudadano, la única formación que no ha querido unirse a ese barco, “el Titánico”, lo llamó el coordinador general Dante Delgado, también se ha mostrado pesaroso por los movimientos de Morena, que concentran en este partido todo el movimiento electoral. Acusan a López Obrador de entrometerse ilegalmente en la campaña electoral y a su partido de saltarse los plazos oficiales: “Son cinco meses de ventaja ilegal, es un precedente gravísimo”, ha criticado el coordinador de los naranja en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Leyva. Movimiento Ciudadano está interponiendo múltiples denuncias ante el Tribunal Electoral y el Instituto Electoral porque entienden que el proceder de Morena [incumple la ley que obliga a los partidos a iniciar su precampaña](#), es decir, los procedimientos internos, la tercera semana de noviembre del año anterior al electoral.